

Como una suerte de marcha blanca, guardando ciertas prevenciones, están a la espera de una solución definitiva luego de quedar sin luz a consecuencia del último temporal.

Por Sebastián Grant Del Río
sebastian.grant@diariosur.cl

Después de casi dos semanas de haber estado cerrada, 11 días para ser exactos; ayer reabrió sus puertas la Biblioteca Municipal de Concepción. El pasado 14 de junio -por las inclemencias del tiempo y el fuerte temporal suscitado en la zona- el espacio sufrió de un corte de luz producto del daño en el transformador que proveía de electricidad desde su apertura en 1984. Un aroma de unos 50 años y 15 metros de altura cayó y rompió el poste que mantenía el aparato de CGE.

“La Biblioteca ya está normalizada desde el punto de vista que se abrió a público en general”, parte diciendo Rodrigo Vilches, arquitecto de la Corporación Semco hace 21 años, siendo el encargado de contingencia de estas naturalezas, que afectan el funcionamiento de los establecimientos bajo la administración de la entidad que depende del municipio penquista (además del centro bibliográfico están el Cementerio General y Galería de la Historia).

La solución se dio pues se procedió a instalar un generador que actualmente provee parcialmente de energía. “En el fondo estamos tomando precauciones, por ejemplo, no estamos usando hervidores ni estufas. La Biblioteca está, digamos, funcionando con una carga de consumo más baja, pero en el fondo la gente ya puede ingresar”, señaló Vilches, hecho que también se extiende al sistema de calefacción del inmueble desplegado en dos pisos.

El generador, que fue facilitado por gestión de Semco y el municipio local; fue arrendado a una empresa especializada en el tema durante 21 días -el monto bordea el millón de pesos- tiempo en el cual ya debería estar listo el presupuesto de CGE Comercializadora para dejar el espacio como siempre ha funcionado (ese presupuesto de arreglo del transformador debería estar el lunes, para proceder a tramitar los recursos necesarios).



Durante las primeras horas de ayer, desde temprano comenzó a verse movimiento de usuarios en el principal espacio bibliográfico público de la capital regional.

Generador provee de electricidad a la espera de regulación Biblioteca Municipal reabrió sus puertas tras 11 días sin suministro eléctrico

ban viendo la reposición del servicio, pero que aún no tienen una fecha para que vuelva. “Eso lo está viendo el área informática de la corporación, con la empresa que provee el servicio, y no se podía ver antes porque, como no había suministro eléctrico, no podía probar el sistema”, comentó.

VOLVER A FUNCIONES

Carlos Navarrete, gestor cultural de la Biblioteca Municipal desde 2018, a nombre del equipo de los 25 trabajadores, se mostró satisfecho por la reposición de la luz en el lugar.

“Sin duda, es una alegría poder abrir, asumiendo que finalmente sabemos que la gente quiere

este espacio”, explicó.

Navarrete ilustró que en estas casi dos semanas de cierre, estaban conscientes que tienen muchos usuarios que van a la Biblioteca ya sea para estudiar, buscar libros o que participan en las actividades.

“Y las redes sociales demostraron la necesidad de este espacio para la ciudadanía. Nos escribían, ¿cuándo van a abrir?, ¿tienen noticias?, ¿tengo que devolver los libros?, ¿cómo lo van a hacer? Entonces, había una necesidad grande de nuestros usuarios de que la biblioteca pudiera abrir”, dijo.

-Entiendo que no hay internet.
-Exacto, o sea, por ahora, y mu-



El generador se arrendó por 21 días, en una primera etapa.

chos estudiantes que están justo en el proceso de cerrar semestre, algunos sus exámenes y que usan este espacio lo notaron en estas dos semanas. Entonces, poder habilitar al menos el espacio para eso ya nos ayuda. Al no tener internet, claro, no puedes hacer trabajos si tienes que investigar, no tienes acceso a

esa información desde tu computador. Pero es un trabajo que se está haciendo para que quede funcionando nuevamente internet.

- ¿Cuánto podría ser así?

-No podría darte una respuesta exacta en eso, porque eso depende de Biblio Redes.

- Respecto a las actividades de extensión ¿cuándo parten?

-Mira, vamos a partir este sábado (mañana, a las 15 horas) con Planeta Losetas, que estaba programada como parte de nuestras tardes lúdicas. Puede venir la familia completa, ellos facilitan los juegos (de mesa), te enseñan a usarlos, desde el Catán y otros.

• Horario

El lugar atenderá normalmente de 9 a 18 horas, sin ninguna modificación, incluyendo feriados. Sobre las actividades deben ver calendarios y reprogramar algunas.

El año pasado se realizaron 378 actividades abiertas al público. A la fecha, este año están bordeando las 190 y producto del corte de luz debieron suspender algunas agendadas que se van a reprogramar en estos meses.